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Protokoll 

Hauptversammlung vom 18. August 2023 SPORTCLUB MÜNCHENBUCHSEE 

 

 

Datum 18. August 2023 

Ort Kirchgemeindehaus, Münchenbuchsee 

Zeit 19.00 – 21.30 Uhr 

 
Vorsitz Didier Vuillerat, Präsident 

Marc Luginbühl, Vize-Präsi 

Sandro Lattanzio, Kassier 

Mario Burkhard, Sportchef 

Remo Steiner, Marketing/Anlässe 

Marcel Gerber, Juniorenobmann 

Bichsel Samuel, Beisitzer  

 

Anwesende 94 Mitglieder inkl. Vorstand. (Anwesenheitsliste beim Präsidenten) 

 

Traktanden 

1.   Appell   

2.   Wahl von Stimmenzählern  

3.   Entgegennahme der Jahresberichte  

4.   Abnahme der Jahresrechnung und Bericht der Revisoren  

5.   Genehmigung des Budgets, Festlegung der Mitgliederbeiträge  

6.   Ehrungen  

7.   Wahlen  

8.   Statutenänderung   

9.   Anträge der Mitglieder  

10.   Diverses  

 

 

1. Appell  
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Der Präsident begrüsst an der Hauptversammlung total 94 Mitglieder. 

(Absolutes Mehr = 48 Stimmen, Zwei-Drittels-Mehr = 62 Stimmen). 

 

2. Wahl der Stimmenzählern 

Stefanie Zaugg (Spielerin Frauenmannschaft) sowie Pascal Anthamatten (Spieler der ersten 

Mannschaft), haben sich zur Verfügung gestellt, als Stimmenzähler zu fungieren. 

 

Diskussion 

Keine Diskussion. 

 

Beschluss 

Beide Stimmenzähler wurden einstimmig gewählt.  

 

 

3. Entgegennahme der Jahresberichte 

3.1 Bericht des Präsidenten (Didier Vuillerat) 

Didier beginnt seine Rede mit den Worten «SCM together» und lässt über den Verein ein Filmli abspielen. 

Auf diesem werden unter anderem die Anzahl der Trainer, Matchs etc. erläutert und zeigt auf, wie gross 

unser Verein in Wirklichkeit ist. 

Er bedankt sich bei allen Mitgliedern für die Einsätze und spricht ein grosses Merci aus. Normalerweise ist 

die Kritik von ihm eher zu hören. Man sollte allgemein im Verein (Trainer, Spielerkollegen etc.) öfters einen 

Dank aussprechen. 

 

Denn ein Merci kommt oft zu spät. Genau dann, wenn die Menschen nicht mehr da sind. 

Otto Hübscher war lange bei uns im SCM tätig. Er ist nach kurzer, intensiver Krankheit anfangs Jahr 

verstorben. 

Alle Mitglieder stehen für eine Schweigeminute auf. 

 

Didier stellt die Ziele des Vereins in einem Ampelsystem mit den Farben rot, orange und grün vor. 

 

Die Vision des Vereins: 

Es folgt ein kurzer Text. Ebenfalls werden Tätigkeiten erwähnt, welche wir in der letzten Saison ausgeführt 

haben oder dies in kurzer Zeit machen werden. 

Die Ampel steht auf orange. 

 

Der Vorstand: 

Es können leider nicht immer alle Positionen wie gewünscht besetzt werden. 

Der Vorstand macht seine Arbeit gerne, doch auch sie sind nur Menschen und opfern sehr viel Zeit für 

den SCM. 

Die Ampel steht auch hier auf orange. 

 

Sportliche Ziele Aktive: 

Schaut man die Ziele an, so sind wir doch weit entfernt. Mario wird zu diesem Punkt noch ein paar Worte 

sagen. 

Die Kommunikation unter den Trainern war nicht hervorragend. 

Daher steht die Ampel auf rot. 

 

 

 

Sportliche Ziele Junioren: 
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Bei diesem Ziel sind wir auf gutem Weg. Es wurden viele Fortschritte erreicht. 

Es wurde ein guter Job geleistet. Mehr dazu folgt von Marcel. 

Die Ampel ist auf grün gesetzt. 

 

Die Infrastruktur: 

Wir müssen/dürfen auf drei Plätzen spielen. Daher benötigen wir viel Material und das kostet uns viel 

Geld. 

Die Installation der neuen Lichter sowie der Bewässerungsanlage, kostete die Gemeinde über eine 

halbe Million Franken. 

Ins Clubhaus wurde viel Geld investiert. Dies war aber auch nötig, um etwas Attraktiveres bieten zu 

können. 

Die alte Clubhaus-Crew hat den Gutschein eingelöst. Merci für die vielen Karten, welche sie gesandt 

haben. 

Die Ampel steht auf orange. 

 

Vereinsleben: 

Das Vereinsleben läuft eigentlich gut. Wenn alle Helfer für die Anlässe organisiert sind, werden diese 

auch gut besucht. 

Der Aktiv-Fussball und die Junioren sind leider weit voneinander entfernt. 

Der Buchsimärit war wieder ein grosser Erfolg. Die Mund-zu-Mund - Propaganda funktioniert am besten. 

Didier möchte den Aktiv-Teams noch etwas auf den Weg geben: 

Als Beispiel, wenn das Clubhaus extra öffnet, niemand etwas konsumiert, wird dieses halt wieder 

geschlossen und somit fehlt uns auch das Geld. 

Ampelstatus: Grün. 

 

Das Gesamtbild ist etwas durchzogen. Nun haben wir ein Jahr Zeit, uns zu verbessern. 

Was ist im 2025? Feiern wir 95 Jahre SCM. Im 2030 sind es hundert Jahre. Es wäre schön, wenn dann die 

Jungen im Vorstand sitzen würden. 

Entweder geben wir Vollgas oder gar nicht. Didier ist natürlich für Vollgas. 

 

Diskussion 

Keine Diskussion. 

 

Beschluss 

Der Bericht des Präsidenten wird einstimmig angenommen. 

 

 

3.2 Bericht sportlichen Leiters (Mario Burkhard) 

Mario wird kurz etwas zu jeder Mannschaft sagen. 

 

1. Mannschaft 

Die Vorrunde war gut. Die Rückrunde etwas durchzogen. Das Ziel den Ligaerhalt zu behalten, wurde 

erreicht. Es sind viele junge Spieler nachgerückt, was ein Erfolg ist. Dieser muss nun aber weiter 

aufgebaut werden. 

 

Frauen 

Beim letztjährigen Aufstieg war die Euphorie riesig. Leider konnte der gewünschte Ligaerhalt nicht 

erreicht werden. In einer Drittliga braucht es definitiv mehr. Dies kann nun aber wie ein Neuanfang sein 

und das Team evtl. durch FF-19 – Spielerinnen verstärkt werden. Schade, seid ihr abgestiegen. Trotzdem 

haben die Spielerinnen den Kopf nicht hängen lassen. Macht weiter so! 

 

 

2. Mannschaft 
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Der Aufstieg in die Viertliga war das Ziel unserer 2. Mannschaft. Leider wurde dieses nicht erreicht. Alexis 

Scheurer ist ein super Trainer, es kommen nun viele junge Spieler nach, welche ein gewisses Potential 

mitbringen. Also wird das Team den Aufstieg in dieser Saison sicher schaffen. 

 

FF-19 

Die Mädchen hatten ein schweres Los gezogen. Das Trainergespann ist super. In der Rückrunde durften 

nun die ersten Erfolge gefeiert werden. Weiter so und Vollgas geben! 

 

Am 26. August findet der Tag des Mädchenfussball statt. Wir werden vom MFV unterstützt. 

Elf Anmeldungen sind bis heute eingegangen. Der Anlass findet von zehn bis zwölf Uhr statt. 

Wir möchten den Mädchen dann bis zur Rückrunde ein Training anbieten und suchen für das Team 

noch einen Trainer. 

 

Mario bedankt sich bei Maurizio Di Giannatale fürs Goalietraining und erläutert, dass er dieses super 

macht. Die Schiedsrichter gehen leider manchmal auch etwas vergessen.  

Daher gilt Ihnen heute ein grosser Applaus. 

 

Nach ca. 44 Jahren ist Mario nicht mehr aktiv im Verein tätig. Der SCM ist ihm sehr ans Herz gewachsen. 

Er bedankt sich beim Vorstand für die super gute Zusammenarbeit, die langen und durstigen Sitzungen 

sowie die Fights die es manchmal untereinander gab, wird er in guter Erinnerung behalten. 

 

Ebenfalls ein grosser Dank an alle SCM-ler für das entgegengebrachte Vertrauen. 

Wir werden uns sicher noch oft neben- oder auf dem Platz sehen oder dann im Clubhaus. 

 

 

3.3 Bericht Juniorenobmann (Marcel Gerber) 

Angefangen im VAKI-Schutte als Papi mit Fabio, nun nach 14 Jahren als Trainer, sechs Jahre im Vorstand 

mit dabei, ist es schön, euch alle hier wieder zu sehen. Schön seid ihr alle da. 

 

Rückblick: 

Wir konnten glücklicherweise wieder alle Trainerposten in der letzten Saison besetzen.  

In der Vorrunde durften viel Siege gefeiert werden. Doch auch Niederlagen mussten wir hinnehmen. 

Nach der Winterpause und einer längeren Vorbereitung, verlief die Rückrunde für die B und C Junioren 

sehr erfreulich. Das B stieg in die erste Stärkeklasse auf und die C Junioren sogar in die Promo. 

Bei den D Junioren konnten wir im Frühling sogar ein Team mehr stellen. Auch sie durften viele Punkte 

sammeln. 

Im KIFU-Bereich sind viele Turniersiege erreicht worden. 

 

Ziele für die Saison 2023/2024: 

Die C und B Junioren die Liga erhalten können. 

Die D Junioren in der oberen Hälfte der Tabelle mithalten können.  

 

Leider müssen wir uns von ein paar Trainer verabschieden. Es freut mich, dass wir auch für die laufende 

Saison alle Posten neu besetzen konnten. 

 

Ich bedanke mich bei der ganzen SCM-Familie und Vorstandskollegen für die tolle Zeit. 

 

Diskussion 

Keine Diskussion. 

 

Beschluss 

Die beiden Berichte (Sportchef und Juniorenobmann) werden einstimmig angenommen. 

4. Abnahme der Jahresrechnung und Bericht der Revisoren  
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4.1 Präsentation der Jahresrechnung (Sandro Lattanzio) 

Letztes Jahr fand kein Sponsorenlauf statt, ebenfalls wurde Geld in den Piaggio APE investiert, welcher 

leider nicht nur mit den Sponsorengeldern bezahlt werden konnte. 

Veränderungen gab es auch beim Materialshop. 

Der SCM ist aber dadurch nach wie vor nicht gefährdet. 

 

Ein grosses Lob an die Clubhaus – Crew. Die Zusammenarbeit funktioniert super. Danke! 

 

Schulden konnten wir trotz allem weiter abzahlen (siehe Folien). 

 

Diskussion 

Keine Diskussion. 

 

Beschluss 

Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 

 

 

4.2 Bericht Revisoren (Tim Scotton) 

Marcel Rawyler ist heute abwesend. Aus diesem Grunde erläutert Tim Scotton den Bericht der 

Revisoren. 

Er erwähnt, dass bei der Revision durch ihn und seinem Revisorenkollegen Marcel Rawyler 

stichprobenartige Kontrollen vorgenommen wurden und bei diesen keine Widrigkeiten zum Vorschein 

kamen. 

Die Beurteilung entspricht dem Schweizerischen Gesetz und den Statuten des SCM.  

 

Danke Sandro für die gute Arbeit. Er hat dies wunderbar gemacht. 

 

Diskussion 

Keine Diskussion. 

 

Beschluss 

Bericht der Revisoren wird einstimmig angenommen. 

 

 

5. Genehmigung des Budgets, Festlegung der Mitgliederbeiträge 

5.1 Mitgliederbeiträge / Mitgliedschaften (Sandro Lattanzio) 

Das Reglement «Verrechnung der Mitgliederbeiträge» wurde überarbeitet. 

Auf der 2. Seite wurde folgende Änderung vorgenommen:  

Neu ist die Sekretärin, die Clubhauscrew und die Frauen der Dresswäsche nicht mehr 

Mitgliederbeitragsbefreit. 

 

Diskussion 

Keine Diskussion. 

 

Beschluss 

Die Änderungen wurden einstimmig angenommen. 

 

5.2 Budget 2023/2024 (Sandro Lattanzio) 

Mit dem Budget und einem Gewinn mit nur CHF 100.00, wollen wir das Ziel lieber tief halten. 
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Diskussion 

Keine Diskussion. 

 

Beschluss 

Das Budget wurde einstimmig angenommen.  

 

Im Anschluss an dieses Traktandum wird eine Pause von 15 Minuten eingelegt. 

 

 

6. Ehrungen 

6.1 Verabschiedungen Funktionäre (Didier Vuillerat) 

Es werden die abtretenden Funktionäre verabschiedet und auch gebeten auf die Bühne zu treten. Es 

bekommt jeder ein kleines Abschiedsgeschenk. 

 

 

6.2 Begrüssung neuer Funktionäre (Didier Vuillerat) 

Nun werden die neuen Funktionäre vorgestellt. Sie werden herzlich Willkommen geheissen und stehen 

kurz am Platz auf. Dies begleitet mit einem grossen Applaus. 

 

 

6.3 Jubiläen (Didier Vuillerat) 

Sandro Lattanzio fünf Jahre im Vorstand sowie Gabriela Gerber als Sekretärin. 

 

 

6.4 Laudatio (Didier Vuillerat) 

Es wird Mario Burkhard als neues Freimitglied vorgeschlagen. 

 

Diskussion 

Keine Diskussion. 

 

Beschluss 

Einstimmig angenommen. 

 

 

7. Wahlen 

Marc führt nun durch die Wahlen, welche dieses Jahr ordentlich sind. 

 

Zur Wahl stehen folgende Vorstandsmitglieder: 

Didier Vuillerat  Präsident 

Marc Luginbühl Vize-Präsident 

Sandro Lattanzio Kassier 

Marcel Gerber Sportchef 

Remo Steiner  Anlässe und Marketing 

Samuel Bichsel Beisitzer 

Tim Scotton  Revisor 

Marcel Rawyler Revisor 
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Marc bedankt sich bei Didier Vuillerat für das, was er in einem Jahr alles bewirkt hat. Mach weiter so! 

Ebenfalls bedankt sich Didier Vuillerat für das entgegengebrachte Vertrauen. 

 

Didier stellt den Antrag, den Vorstand kollektiv zu wählen. 

 

Diskussion 

Keine Diskussion. 

 

Beschluss 

Die Wahlen wurden einstimmig angenommen. 

 

 

8. Statutenänderungen 

Es gibt dieses Jahr keine Statutenänderungen. 

 

 

9. Anträge der Mitglieder 

Es sind keine Anträge der Mitglieder eingegangen. 

 

 

10. Diverses 

10.1 Konzept Sponsorenlauf ab 2023/2024 (Didier Vuillerat) 

 

Wir müssen aus verschiedenen Gründen ein grosses Defizit ausweisen. Daher suchte der Vorstand 

nach möglichen Lösungen, dabei entstand die Idee des Verkaufs von einem Badetuch. 

 

Einen Sponsorenlauf im klassischen Sinne, soll alle zwei Jahre durchgeführt werden. Das Konzept des 

Sponsorenlaufs wird vorgestellt: 

Die Aktivmannschaften werden einen SCM-Artikel verkaufen. Der Vorstand hat sich dieses Jahr für ein 

Badetuch entschieden. Der Aufwand liegt an den Spielern. 

 

G-B Junioren werden am klassischen Sponsorenlauf mitmachen.  

Die FF-19 hat eine grosse Altersspanne, daher können Sie als Mannschaft selber entscheiden. 

Der Einstandspreis eines Badetuchs ist CHF 16.00. Der Verkaufspreis CHF 30.00. Somit sollte ein 

Gesamtgewinn von 7'280.00 erreicht werden. 

 

 
2021/22 2022/23 2023/24 2024/25 2025/26 2026/27 2027/28 

Sponsorenlauf 

Junioren 

X 
 

X 
 

X 
 

X 

SCM Artikel Verkauf 

Aktive * 

  
X X 

 
X 
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Hat jemand eine Idee für andere Artikel, geht doch auf den Vorstand zu. 

 

Die Badetücher werden diesen Herbst verkauft. Nächsten Juni findet der Sponsorenlauf statt. 

 

Diskussion 

Sven Kropidlowski: 

Hätte man nicht die Mitglieder vorerst informieren müssen, bevor der Vorstand alleine solche 

Entscheidungen trifft? 

Sinisa Vukovic: 

Könnte man die Tücher nicht früher abgeben, so lange es noch warm ist?  

Leider dauert die Lieferfrist acht Wochen. Die Tücher kommen also Mitte September 2023. 

Daniel Burkhalter: 

Können die Tücher auch im Juniorenbereich gekauft werden? 

Es gibt im Clubhaus noch 80 Stück, welche verkauft werden. 

Sven Kropidlowski: 

Was ist, wenn die Spieler nicht alle Badetücher verkaufen können? 

Didier Vuillerat sieht hier kein Problem.  

Eric Gäumann: 

Mit dem Verkauf der Badetücher hat man für das Geld auch etwas. Er findet das super. 

Vanessa Schmidt: 

Ist eine Rückmeldung gekommen, dass früher etwas nicht in Ordnung war? Nach Corona haben wir 

doch viel Geld eingenommen. Wieso findet der Verkauf eines Artikels und der Sponsorenlauf nicht 

jedes Jahr statt? 

Cédric Glaus: 

Wir bezahlen den Mitgliederbeitrag um auf einem halben Feld trainieren zu können und nun müssen 

wir noch Tücher verkaufen? 

 

Beschluss 

Kein Beschluss. 

 

 

10.2 Weiteres Vorgehen Mitgliederbeiträge / Anlässe (Didier Vuillerat) 

Die zweite Massnahme um an mehr Geld zu kommen sind unsere Anlässe. 

Ein Spieler/Spielerin sollte vier Stunden an einem Anlass helfen. 

Ist es eine Option, dass Mitglieder, welche sich für keinen Einsatz melden, mehr Mitgliederbeitrag 

bezahlen sollten? 

Soll der Vorstand ein Konzept erarbeiten? Z. B. CHF 100.00 mehr Mitgliederbeitrag, wenn kein Einsatz 

erfolgt? 

 

Diskussion 

Kurt Hügli:  

Früher hatte man dies schon mal probiert durchzuführen. Leider hat es nicht gefruchtet, aber man 

kann es ja nochmals probieren. 

 

 

Stefanie Zaugg: 

Die Anlässe generieren etwa 30'000 Franken / Saison. 

 

Unsere Anlässe, welche wir heute schon haben, wollen wir auch weiterführen. Der Buchsimärit, 

Grauholzcup und das Hallenturnier bringen uns viel Geld in die Kasse. 
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Beschluss 

Der Beschluss, ein Konzept zu erarbeiten, wurde abgelehnt. 

 

 

10.3 Ausblick Buchsi Cup 2024 (OK Buchsi Cup) 

Das OK stellt sich kurz vor. 

Sinisa Vukovic erwähnt, dass am Buchsi Cup 550 Kinder teilgenommen haben. 

Es ist einer der grössten Events und wird auch weiterhin durchgeführt. Ein grosser Dank an alle, welche 

mitgeholfen haben. 

Leider sind allgemein vom Verein fast keine Rückmeldungen eingegangen. Helft doch bitte mit, dass 

der Anlass wieder gelingt. Reserviert euch den Termin und führt an diesem Wochenende keine 

Mannschaftsanlässe etc. durch. 

Ab Montag ist das Turnier ausgeschrieben. Es werden ca. 48 Teams erwartet. Die Infos werdet ihr alle 

genüg früh erhalten. 

Mirko Melzani erläutert, dass der Buchsi Cup ohne Helfer nicht stattfinden kann. Die Rückmeldungen 

von Trainern und Eltern waren sehr positiv. Eine einzige negative Stimme eines Trainers hat das OK 

erhalten. 

Es gab Mitglieder, welche Doppelschichten gemacht haben sowie Spontaneinsätze von Eltern. 

 

Diskussion 

Martin Hostettler fragt, ob das Reglement betreffend dem «inerütsche» geändert wurde. Ja. 

 

Beschluss 

Kein Beschluss. 

 

 

10.4 Vorinformation Tor des Jahres, SCM together (Samuel Bichsel) 

Die Kamera um Spiele aufzuzeichnen, haben wir nun seit drei Jahren. Diese wurde von A-Sport und 

Swisscom gesponsert. Nun bezahlen wir die Kosten selber. 

Eric war für die Aufzeichnungen zuständig. Nun ist Kim Pfister die Ansprechperson. 

Von den C Junioren aufwärts kann man die Spiele aufzeichnen. Das Login erhaltet ihr bei Kim. 

Wegen dem Datenschutz wurde im Cluborgan Dezember 2022 angefragt, ob jemand dagegen ist, 

wenn er/sie gefilmt wird. Es hat sich niemand gemeldet. 

Die Trainer können nun ein super Goal notieren (Match und Zeit aufschreiben) und an Samuel Bichsel 

melden. Die Nummer von Kim ist im Cluborgan nicht aufgeschrieben. 

An der nächsten HV wird dann über das Goal des Jahres abgestimmt. 

 

Diskussion 

Keine Diskussion. 

 

Beschluss 

Kein Beschluss. 

 

 

10.5 Wir suchen… (Didier Vuillerat) 

Gemäss Folie. 

 

Diskussion 

Keine Diskussion. 
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Beschluss 

Kein Beschluss. 

 

 

10.6 Informationen zum Apéro (Didier Vuillerat) 

Es gibt zum Apéro für alle Mitglieder einen Hot Dog und ein Wasser gratis. 

Dies bestellten wir bei der Wüthrich Metzg und Andreas Siegenthaler sponsert das Getränk. 

 

Der Präsident dankt für die Aufmerksamkeit und schliesst die Hauptversammlung 2023 um 21:30 Uhr. 

 

 

Münchenbuchsee, 09.10.2023 / gg 

 

 

SPORTCLUB MÜNCHENBUCHSEE 

Sekretärin 

Gabriela Gerber 


